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Кризис капита-
лизма – неизбежная 
реальность

– Буржуазные идеологи 
убеждали нас, – сказал ли-
дер КПРФ, –  что кризис ка-
питализма – выдумка, что 
эта система никогда не рух-
нет. Тем не менее сегод-
ня мы наблюдаем ее обвал. 
Финансовый пузырь, кото-
рый американцы надува-
ли 50 лет, лопнул. В резуль-
тате пострадали все стра-
ны, даже мощная китайская 
экономика снизила темпы 
роста. Что касается России, 
то золотой дождь, пролив-
шийся в результате высо-
ких цен на энергоносители, 
закончился. Правительство 
вынуждено корректировать 
бюджет, дефицит которого 
будет составлять 2 триллио-
на 400 миллиардов. Центро-
банк бросил рубль в свобод-
ное плавание. 5,5 трлн. руб-
лей, истраченные на борьбу 
с кризисом, не сыграли осо-
бой роли, поскольку не до-
шли до реального сектора. 
Если западные рынки поте-
ряли 30% капитализации – 
российский рынок потерял 
70%. Фактически произо-
шел полный его крах. И это 
в условиях, когда мы вво-
зим 50% продовольствия и 
70–80% промышленных то-
варов. 

Мы давно предложили ре-
альную программу по выводу 
страны из кризиса и настаива-
ем на смене социально-эко-
номического курса. В основе 
ее – следующие принципы: 

национализация природных 
ресурсов и стратегических 
отраслей; 
государство должно слу-
жить народу; 
возрождение производства 
на передовой технологичес-
кой основе; 
демонтаж системы соци-
ального неравенства; 
обеспечение независимос-
ти и безопасности страны; 
прекращение морального 
растления нации, русофо-
бии и клеветы на Советскую 
эпоху; 
возвращение власти Сове-
там. 
На основе этих принципов 

была выработана программа 
«20 шагов к достойной жиз-
ни», позволившая нам нарас-
тить число голосов на прези-
дентских выборах. 

– Сегодня доллар стоит 
33 рубля, скоро будет стоить 
35, – отметил Г. А. Зюганов. – 
Цена бивалютной корзины – 
41 рубль. Доходность от про-
дажи валюты – 130%, поэто-
му банки не хотят вкладывать 
средства в производство, а 
занимаются финансовыми 
спекуляциями. 

Цена барреля нефти, зало-
женная в бюджет, составля-
ла 91 доллар. Сейчас он стоит 
41 рубль. Доходы государства 
сократились до нуля. Боюсь, 
при таких темпах их падения, 
казны и до сентября не хва-
тит. Поэтому власть вынужде-
на запустить печатный станок. 
В результате инфляция для 
наших граждан составляет 
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25–30%. На дне этой ямы вид-
ны дефолт и массовая безра-
ботица. 

В этой ситуации власть па-
никует. Она не знает, что де-
лать. И это особенно опасно, 
потому что процессами не-
обходимо управлять каждый 
день – и железной рукой, а не 
произносить красивые слова 
на пресс-конференциях.  

Провал глобализа-
ции по-американски  

– В Риге и Вильнюсе торго-
вали русофобией, теперь они 
Западу не нужны, – сказал ли-
дер КПРФ. – Кормить их боль-
ше никто не собирается. По-
этому там люди выходят на 
улицы. В России все будет го-
раздо жестче. Ставка рефи-
нансирования сегодня у нас 
составляет 13%. Я беседовал 
с директорами крупнейших 
машиностроительных пред-
приятий. Они говорят, что это 
производство рентабельно 
только при ставке в 10 – 12%. 
Если она выше – неизбежен 
крах. 

Поэтому власть прибега-
ет к тактике замалчивания 
социальных протестов и за-
пугивания граждан, приме-
ром чему служат события во 
Владивостоке. Сначала раз-
валили там все промышлен-
ное производство, а теперь 
не дают людям возможности 
прожить, хотя бы торгуя по-
держанными иномарками. Но 
на всех ОМОНа не хватит. Его 
и так пришлось везти из Под-
московья, так как местный 
отказался бить своих граж-
дан. Поэтому власть начинает 
подкармливать армию и ми-
лицию, делая ситуацию еще 
более напряженной. 

–  Газовая война с Украи-
ной – это операция по отвле-
чению внимания,  – подчер-
кнул Г.А. Зюганов. – Целый 
год вели переговоры и так и 
не смогли договориться. Во-
обще, в нынешней ситуации 
возможны конфликты, в том 
числе и военные, по пери-
метру наших границ. 

В этом же ряду – возоб-
новление атак на партию и 
советскую историю. Раскру-
чивается очередная провока-
ция по поводу перезахороне-
ния тела В.И. Ленина. Появ-
ляются очередные клеветни-
ческие статьи на страницах 
желтой прессы, вновь «отли-
чилась» газета «Твой день». 

Исход кризиса может быть 
любым. Худший вариант – это 
анархия. В стране, где много 
ядерных реакторов и опас-
ных производств, она мо-
жет привести к катастрофи-
ческим последствиям. Но не 
исключена и диктатура. Сле-
дует помнить, что первый и 
второй кризисы капитализма 
закончились мировыми вой-
нами. Сегодня ситуация на-
поминает ту, которая сложи-
лась в мире в 70–80-х годах 
ХХ века. Тогда тоже бушева-
ли финансовый и топливный 
кризисы. Безработица в ве-
дущих европейских странах 
составляла 12–16%. Все это 
привело к победе социалис-
тов в Испании и «революции 
гвоздик» в Португалии. Тог-
да капитализм от краха спас-
ла «пятая колонна» в СССР 
– Горбачев, Яковлев, Ельцин 
и иже с ними. После разва-
ла страны началось ее раз-
грабление. За бесценок ску-
пались наши передовые тех-
нологии. Из страны были 
вывезены ресурсы на трил-
лионы долларов. Это позво-
лило Западу отсрочить кри-
зис на 15 лет. Поэтому одна 
из основных наших задач се-
годня – не допустить появле-
ния новой «пятой колонны» в 
рядах партии. Необходима 

строгая дисциплина, четкое 
выполнение принятых ре-
шений. В этой связи показа-
телен пример Санкт-Петер-
бургского отделения. Рабо-
та по его развалу велась дав-
но и завершилась открытым 
конфликтом. Нужно впредь 
не допускать подобных ситу-
аций. Г.А. Зюганов напомнил, 
что глобализация по-амери-
кански стала подминать под 
себя весь мир. Разбомбили 
Югославию, Афганистан, за-
хватили богатейшие нефтя-
ные ресурсы Ирака. Приве-
ли к власти «оранжевых» на 
Украине и Саакашвили в Гру-
зии. Везде, где поработа-
ли «гарвардские мальчики», 
сценарий был один и тот же: 
шоковая приватизация, а за-
тем чудовищная инфляция. 
Он был реализован и в Рос-
сии. Плюс дешевая водка, 
промывка мозгов, информа-
ционный террор, ликвидация 
всех социальных гарантий. В 
результате сегодня Россия 
– это самое слабое звено в 
цепи капиталистических го-
сударств.  

Мы должны быть 
готовы к любому 
развитию событий  

– В свое время В. И. Лени-
ну удалось вытащить стра-
ну из разрухи, – подчеркнул 
Председатель ЦК КПРФ. – В 
новых условиях перед нами 
стоит такая же задача. Мо-
жет создаться впечатле-
ние, что первая волна кризи-
са прошла, хотя вся его тя-
жесть легла на плечи наро-
да. Но следует помнить, что 
кризисы капитализма носят 
волнообразный характер. 
Особенность нынешнего в 
том, что он всеобщий и пла-
нетарный. Поэтому запад-
ные политики тоже не знают, 
что делать. Недаром прези-
дент Франции Саркози вы-
нужден был заговорить о со-
циализации. 

Сегодня мы находимся в 
ситуации, когда «верхи не мо-
гут, а низы скоро могут не за-
хотеть». Есть ли у партии сила, 
чтобы обуздать кризис? Есть. 
Но надо основательно пе-
рестроить свою работу. Мы 
пока не готовы повсемест-
но возглавить народный про-
тест. Необходимо понимать, 
что советская психология 
ушла в прошлое, и нам при-
дется иметь дело с мелкобур-
жуазной стихией. Нужна про-
думанная система управле-
ния штабами, кадры, надеж-
ные союзники, продуманные 
лозунги. Для проведения аги-
тационной работы мы должны 
«оседлать» проходные пред-
приятий, активно использо-
вать молодежь. Цели, которых 
мы должны добиваться, – это: 

Национализация; 
Контроль над банковской 
системой; 
Постановка под контроль 
зарубежных займов россий-
ских компаний; 
Предотвращение оттока ка-
питала за рубеж; 
Создание новых рабочих 
мест; 
Продовольственная и ле-
карственная безопасность; 
Воссоздание единой энер-
госистемы; 
Замораживание цен и тари-
фов; 
Воссоздание конкуренто-
способных отраслей: авиа-
строения, судостроения, 
машиностроения; 
Развитие транспорта; 
Социальная поддержка на-
селения.  
Завершая свое выступле-

ние, Г.А. Зюганов предостерег, 
что у коммунистов не долж-
но быть шапкозакидательских 
настроений. Ситуация в стра-
не крайне сложная. Необхо-
димо быть готовыми к любо-
му развитию событий, в том 
числе к досрочным выборам и 
развитию событий по неконс-
титуционному сценарию. 

www. kprf.ru.
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Залог победы – кадры, 
дисциплина, организация

23 – 24 января в Подмосковье прошёл семинар-со-
вещание руководителей комитетов региональных 
отделений КПРФ, членов ЦК и кандидатов в члены 
ЦК КПРФ. Перед его участниками выступил Предсе-
датель ЦК КПРФ Г. А. Зюганов.  

Партийная хроника

От идейного единства 
к единству действий!

Теоретическая ос-
нова для практичес-
ких действий

XIII съезд КПРФ при-
нял обновленную редакцию 
Программы партии. Это – 
теоретическая основа для 
практической деятельности 
всех членов и структур пар-
тии. В ней съезд опреде-
лил стратегию нашей пар-
тии в конкретных истори-
ческих условиях. Он сфор-
мулировал смысл, образ и 
маршруты действий всех 
структур партии, определил 
тактические этапы нашего 
движения. Съезд указал в 
постановлении, что  в усло-
виях кризиса, охватившего 
мир и Россию, важнейшей 
политической задачей на-

шей партии является обес-
печение повышенной го-
товности коммунистов воз-
главить широкий социаль-
ный протест, взять власть 
в свои руки и не допустить 
разрушения России.  Съезд 
особо подчеркнул, что в ус-
ловиях кризиса КПРФ обя-
зана стать партией соци-
ального наступления. Для 
этого у неё должны быть та-
кие качества, как: наступа-
тельность и сплоченность, 
идейное и организационное 
единство, т.е. Воля к Побе-
де. 

А чтобы вся партия дейс-
твовала как единое целое, 
нужно взаимопонимание и 
взаимодействие всех струк-
тур партии: руководящих и 
контрольных органов, реги-
ональных, местных и пер-
вичных отделений. Такие це-
ленаправленные и скоорди-
нированные действия пар-
тии  возможны только при 
строгом выполнении Про-
граммы и Устава. Програм-
ма – это идейный стержень 
партии, а Устав – это её ор-
ганизационный стержень. 

Сейчас первоочеред-
ная задача КПРФ – добить-
ся, чтобы каждый её член, 
и в первую очередь руково-
дители партийных структур, 
не просто прочитали обнов-
ленную Программу партии, 
а поняли и восприняли её 
глубинный смысл, призна-
ли маршрут её движения и 
способ достижения цели. 
Не случайно каждый всту-
пающий в нашу партию обя-
зательно пишет в заявле-
нии «С Программой и Уста-
вом ознакомлен. Признаю и 
обязуюсь выполнять». «Оз-
накомлен, признаю и обязу-
юсь выполнять». Вот четыре 
ключевых слова, обеспечи-
вающих единство действий.

Откройте обновленную 
Программу КПРФ и посмот-
рите: в чем смысл деятель-
ности нашей партии, каков 
маршрут и способ дости-
жения практической цели и 
чем отличается  образ КПРФ 
от других партий.

Во-первых, смысл де-
ятельности КПРФ – это при-
менение общей теории на-
учного социализма, гени-

ально сформулированной в 
трудах Карла Маркса, Фрид-
риха Энгельса, В. И. Ленина 
и И. В. Сталина, в конкрет-
но-исторических услови-
ях нашей страны, на совре-
менном этапе её развития. 
Цель КПРФ – построить об-
новленный социализм ХХI 
века с учетом особеннос-
тей и исторического опыта 
России, с учетом её само-
бытной культурной и нравс-
твенной традиции. В этом 
суть марксизма-ленинизма, 
которым руководствуется 
наша партия при разработ-
ке своей стратегии и такти-
ки. Следовательно, это про-
граммная установка партии, 
и она должна выполняться 
всеми её членами.

Во-вторых,   в Програм-
ме четко определен образ 
КПРФ как партии будуще-
го, как защитницы интере-
сов трудового народа и рос-
сийской самобытной куль-
турной традиции. Коренное 
отличие КПРФ от других ле-
вых партий в том, что она не 
только защищает интересы 
тружеников города, села, 
науки и культуры. Она бо-
рется против уничтожения 
нравственных ценностей 
российской цивилизации и 
геноцида русского народа. 
Это программная установка 
партии, и все члены партии 
обязаны её выполнять. 

В-третьих,  Програм-
ма КПРФ четко определя-
ет маршрут и способ прак-
тического движения к цели, 
исходя из того, что «зада-
чи решения русского вопро-
са и борьбы за социализм 
по своей сути совпадают». 
Поэтому в современных ус-
ловиях способ практичес-
кого движения к цели – это 
соединение социально-
классового и националь-

но-освободительного дви-
жения в единый народный 
фронт, использующий для 
завоевания власти различ-
ные формы парламентской 
и внепарламентской борь-
бы, предусмотренные меж-
дународными конвенция-
ми о правах человека. При 
этом КПРФ рассматривает 
парламентскую борьбу как 
борьбу классовую, в кото-
рой недопустимы компро-
миссы с антинародным кур-
сом нынешней власти. Толь-
ко при этом условии мо-
жет быть действенной связь 
массового протестного дви-
жения с парламентской де-
ятельностью коммунистов. 
Это тоже программная ус-
тановка партии, и каждый 
член КПРФ обязан её вы-
полнять.  

Дефицит 
«идейности»
Смысл, маршрут и спо-

соб практического движе-
ния к цели – это три целе-
вые установки, определяю-
щие суть Программы КПРФ 
как стержня партии, обеспе-
чивающего идейное единс-
тво, без которого невоз-
можны единство действий 
и Победа. Но беда в том, 
что такого идейного единс-
тва в КПРФ пока нет.  В пар-
тии сложилась небольшая, 
но сплоченная группа, ко-
торая не признаёт и не вы-
полняет целевые установ-
ки Программы, но при этом 
остаётся членами КПРФ. 

Центральная контроль-
но-ревизионная комиссия 
в предыдущие четыре года 
неоднократно обраща-
ла внимание центральных 
руководящих органов  на 
чрезвычайную опасность 
этого явления для партии. 
Показывала, что у нас нет 
единого понимания в са-

мом простом, но главном 
вопросе. Каждый вступаю-
щий в нашу партию добро-
вольно и собственноручно 
пишет заявление, в кото-
ром указывает: «С Програм-
мой  и Уставом ознакомлен, 
признаю и обязуюсь выпол-
нять». Это значит по смыс-
лу, что тот, кто не признаёт 
основные положения Про-
граммы партии, – не мо-
жет быть членом КПРФ. Ка-
залось бы, это – аксиома, и 
она должна неукоснительно 
соблюдаться. Но на практи-
ке у нас получалось глубо-
кое противоречие. За нару-
шения норм Устава мы ис-
ключаем коммунистов из 
партии. А вот за непризна-
ние и невыполнение основ-
ных принципов Программы 
КПРФ как идейного стерж-
ня партии даже не наказы-
ваем.  В кадровой политике 
КПРФ утрачен такой перво-
степенный критерий, при-
менявшийся нашими пред-
шественниками – больше-
виками, – как идейность 
человека. В результате те, 
кто не признает основные  
идейные принципы Про-
граммы, попали в централь-
ные руководящие органы 
партии и возглавили круп-
ные региональные партий-
ные отделения. Постепен-
но они сплотились в еди-
ную оппозиционную груп-
пу, стремящуюся закрепить 
за собой определяющую 
роль в партии и вытеснить 
из руководства коммунис-
тов, строго следующих 
программным установкам, 
с целью в дальнейшем из-
менить суть партии и смысл 
её Программы. В ходе под-
готовки к ХIII съезду партии 
и на самом съезде это явно 
проявилось и вылилось в 
идейное противостояние. 

Для успешного выполнения решений ХIII съезда КПРФ в условиях кризиса 
необходимо тесное взаимодействие всех структур партии, в т.ч. руководящих 
и контрольных органов. Это невозможно без взаимопонимания. Сейчас необ-
ходимо определиться в понятиях по ключевым вопросам. Центральная конт-
рольно-ревизионная комиссия КПРФ в своей деятельности исходит из того, 
что главная задача политической партии – это стратегическое управление об-
ществом. Это искусство рождать смыслы борьбы и созидания, предвидеть об-
разы будущего и создавать привлекательный образ партии, определять мар-
шруты движения для себя и для тех, кого ведет партия, и при этом професси-
онально действовать в конкретных обстоятельствах, предложенных историей. 
Партия, которая не в состоянии определять смыслы деятельности, улавливать 
ритмы истории и реакцию на них народа конкретной страны, неизбежно обес-
смысливает деятельность своих структур и сходит с политической арены.  

Выступление депутата Государственной думы, 
Председателя ЦКРК КПРФ В. С. Никитина на семи-
наре-совещание руководителей комитетов регио-
нальных отделений КПРФ, членов ЦК и кандидатов в 
члены ЦК КПРФ

(Окончание на 2-й и 3-й стр.)

Ответственным за работу 
в регионе назначен 
Пётр Васильевич Романов

Президиум ЦК КПРФ 
18 декабря 2008 года 
приял постановление, 
которым закрепил регио-
нальные отделения КПРФ 
за членами Президиума и 
секретарями ЦК КПРФ. 

Ответственным за ра-
боту в Красноярском реги-
ональном отделении КПРФ 
назначен П. В. Романов. По-
мимо этого Петр Василь-
евич отвечает за работу в 
Брянском, Калужском, Нов-
городском региональных 
отделениях КПРФ.

Имя Петра Васильевича 
хорошо известно сибиря-
кам-красноярцам. Долгое 
время он возглавлял химкомбинат «Енисей». Герой Социа-
листического Труда. Депутатом Государственной думы те-
кущего созыва избран в состав  федерального списка кан-
дидатов, выдвинутого политической партией «Коммунисти-
ческая партия Российской Федерации».

Член фракции КПРФ, заместитель председателя Коми-
тета ГД по проблемам Севера и Дальнего Востока. Закон-
чил Сибирский технологический институт, доктор техничес-
ких наук, профессор, академик Петровской академии наук и 
искусств, действительный член Академии инженерных наук 
Российской Федерации. 

Дни борьбы

Сплотимся и 
победим!

В интересах 
избирателей

На минувшей неделе 
прошла первая в насту-
пившем году сессия Зако-
нодательного собрания. О 
позиции депутатов-ком-
мунистов при рассмотре-
нии обсуждённых вопро-
сов рассказывает руко-
водитель фракции КПРФ 
Пётр МЕДВЕДЕВ:

– Перед каждой сесси-
ей наша фракция проводит 
детальное обсуждение всех 
вопросов повестки дня, так 
что неожиданностей при го-
лосовании не бывает. Глав-
ное – интересы избирателя. 
На этот раз краевые парла-
ментарии рассмотрели бо-
лее 40 вопросов. Это как 
традиционные назначения, так и имеющие важное зна-
чение для жизни края. Приняты законопроекты «О госу-
дарственной поддержке субъектов агропромышленного 
комплекса края» и «О государственной поддержке орга-
низаций лесного комплекса края в 2009 году». Наша по-
зиция тут предельно ясна: всё, что направлено на созида-
ние, на развитие экономики, должно быть поддержано.

В связи с усиливающимся экономическим кризисом 
следует изменить отношение к бюджету края. Наше убеж-
дение: он должен быть прозрачным. Мы должны опреде-
лить приоритетные направления. Поступили средства – 
чётко знать, на что их потратить. Поэтому наша фракция 
предложила периодически заслушивать администрацию 
об использовании бюджета 2009 года.

Позиция фракции КПРФ

В Красноярске и других населённых пунктах края 
прошли акции протеста против бездарной политики 
правительства в условиях экономического кризиса. 
Подробности – на второй странице.
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Партия, которая не в состоянии определять 
смыслы деятельности, улавливать ритмы ис-
тории и реакцию на них народа конкретной 
страны, неизбежно обессмысливает деятель-
ность своих структур и сходит с политической 
арены.  

Голодовка будет 
продолжаться

БРЯНСК. Коммунисты города обращают внимание на 
то, что военный завод № 3 находится в бедственном поло-
жении.

Из-за отсутствия заказов со стороны государства работа 
наполовину стоит, а рабочие не получали заработную плату 
уже восемь месяцев. Из-за этого рабочие завода объявили го-
лодовку, которая до сих пор продолжается. Власти города по-
казали граничащее с цинизмом бездействие в данной ситу-
ации. Зато Министерство обороны, почуяв запах жареного, 
выделило внебюджетные средства для погашения задолжен-
ностей по зарплате. Пока эти средства до рабочих не дойдут, 
голодовка будет продолжаться.

Против сговора 
бизнеса и власти

ПЕРМЬ. Коммунисты города провели акцию протеста 
против повышения цен на проезд в условиях, когда цены на 
бензин стали снижаться.

При этом городские власти оказались способными изыс-
кать деньги на переименование улиц: администрация города 
собирается переименовать ряд улиц с советскими названия-
ми. Коммунисты уверены, что частные автоперевозчики за-
ботятся не об улучшении качества перевозок, а о своих при-
былях и что имеет место сговор между бизнесом и городской 
властью. Бизнес с помощью власти лоббирует свои интере-
сы, не считаясь с мнением жителей города. Пикетчики потре-
бовали СОХРАНИТЬ тарифы на проезд на прежнем уровне, 
ВОЗРОДИТЬ муниципальный автопарк, ВЕРНУТЬ пенси-
онерам бесплатный проезд в городском транспорте.

Разрешения 
не требуется

КУРГАН. Одиночное пикетирование остается единс-
твенной формой свободной реализации права на публич-
ную акцию. 

По крайней мере, так декларируется законодательством: 
для пикета, состоящего из одного человека, не требуется ни 
уведомления, ни согласования места и времени (пункт 4 ст. 5 
Федерального закона).  К тому же это одна из самых простых 
и эффективных форм агитации, поскольку позволяет охва-
тить большие группы населения, пишет сайт. Члены КПРФ 
и ребята из СКМ раздают свежий выпуск газеты «Коммунист 
Зауралья». Людей в накидке с гербом КПРФ можно встре-
тить на Центральном и Некрасовском рынках, у главпочтам-
та и площадке напротив Дома быта.

Остановить 
кощунство

КИРОВСК Ленинградской области. Здесь прошёл ми-
тинг протеста против создания полигона по утилизации 
твердых бытовых и промышленных отходов.

На этом участке шли упорные бои во время обороны Ле-
нинграда. Каждый сантиметр этой земли буквально пропи-
тан кровью советских воинов, павших за Родину. Кроме того, 
неизбежно будет отравлен воздух, ибо любой такой полигон 
является источником высокотоксичных свалочных газов. От-
равлены будут Ладожское озеро, реки Чёрная и Назия, под-
земные и грунтовые воды, а также вода в бытовых колодцах, 
поскольку полигон является источником сверхзагрязнённых 
сточных вод. В акции приняли участие члены КПРФ, СКМ, 
экологи, представители патриотических организаций и мест-
ные жители.  

 

Отстояли через суд
НОВОСИБИРСК. Ещё в октябре 2007 года коммунисты 

заключили с монополистом в области рекламы, агентством 
«Спаркс», договор на размещение нескольких рекламных 
баннеров в метро.

 Однако уже через пару дней баннеры исчезли, а агентс-
тво отказалось возмещать убытки, отговариваясь мелкими 
юридическими неточностями. Отстоять свое право комму-
нисты смогли уже только через суд. Монополист по разме-
щению рекламы в Новосибирском метрополитене начал рас-
считываться по долгам с региональным отделением КПРФ. 
На днях был осуществлен первый транш в размере 42 тысячи 
рублей. Всего «Спарксу» придется вернуть КПРФ 150 тысяч 
рублей. Кстати, коммунисты перед Новым годом добились 
и другого принципиального решения, прямо затрагивающе-
го интересы рекламного агентства «Спаркс». После проверки 
КСП рабочая группа из депутатов городского Совета пред-
ложила мэру Владимиру Городецкому рассмотреть вопрос об 
эффективности использования площадей МУП «Новосибир-
ский метрополитен» от размещения рекламы и провести кон-
курс на право размещения рекламы в «подземке». Мэр Ново-
сибирска поддержал предложение депутатов. 

Прошёл 
День секретаря

ОРЕЛ. Материалы XIII съезда КПРФ требуют серьез-
ного изучения. Не случайно в обкоме партии постановлени-
ем пленума определены конкретные направления этой ра-
боты внутри партии, а также со сторонниками, союзника-
ми, с населением. 

Состоялся областной плановый День секретаря. Шла речь 
об изучении материалов съезда партийным и пропагандист-
ским активом на занятиях в университете политической 
культуры при обкоме КПРФ, о  задачах комитетов партии по 
организации изучения и широкого разъяснения трудящимся 
материалов XIII съезда и Программы КПРФ, о формах и ме-
тодах этой работы с молодёжью, пенсионерами, женщинами. 
Одна из тем – работа партотделений по увеличению подпис-
ки и распространению партийных газет и журналов.

Памятка – на память
ПСКОВ. В областном центре проведено пикетирование 

проходных промышленных предприятий в городах и район-
ных центрах, где ещё сохранились предприятия. 

В пикет встали члены КПРФ и сторонники с применением 
партийной атрибутики: накидки, шарфы, бейсболки – и рас-
пространением памятки «Защити своё право на труд», выпу-
щенной обкомом КПРФ тиражом 10.000 экземпляров. В па-
мятке показаны способы и формы защиты трудящимися прав 
и свобод, изложены правовые нормы о порядке увольнения 
и денежных компенсациях. Даны телефоны обкома,  фрак-
ции КПРФ в областном собрании депутатов и юридической 
службы Псковского ОК КПРФ. Население Псковской облас-
ти ещё не ощущает на себе всех возможных последствий ми-
рового кризиса: до 80 % работающих – работники бюджетной 
сферы, им ещё пока есть на что жить. 

По материалам
 сайтов региональных 

отделений КПРФ.

КПРФ 
в регионах

Рубрику ведет 
Александр КОЗЫРЕВ

Дни борьбы

От идейного единства 
 Борьба за идей-

ное единство
ЦКРК ещё три года назад  

предупредила партию, что 
на региональном уровне по-
лигоном для отработки тех-
нологий подобного захвата 
власти в партии власть из-
брала Санкт-Петербургский 
горком, который в то время 
возглавил Федоров В. И. Об 
этом газета «Правда» напе-
чатала 21 января 2006 года. 
Но, к сожалению, нас не ус-
лышали. Затем, выполняя 
свой долг перед партией, 
Пленум ЦКРК в июле 2007 
года принял постановление 
«Об опасности неотроцкист-
ских проявлений в КПРФ» и 
Обращение к коммунистам. 
В них было показано, что 
групповщина уже проникла 
в Московский горком и Цен-
тральный аппарат. Но члены 
оппозиционной группы тут 
же обвинили ЦКРК  в раз-
жигании страстей и поиске 
врагов, в стремлении рас-
колоть партию перед выбо-
рами.  К ним прислушались. 
Сиюминутные задачи были 
поставлены выше идей-
ных принципов. Обращение 
ЦКРК к коммунистам, в ко-
тором подробно раскрыва-
лась суть явления, не напе-
чатали в «Правде». 

В результате оппозици-
онная группа уверилась в 
своей безнаказанности. Её 
члены, при весомой помо-
щи ЦК и рядовых комму-
нистов, получили депутат-
ские мандаты и использо-
вали этот депутатский ре-
сурс для раскола партии.  В 
Санкт-Петербурге под руко-
водством Федорова им уда-
лось путем нарушения ос-
новных принципов партий-
ной жизни сформировать 
управляемое большинство 

на конференции. Оппозици-
онеры вытеснили из выбор-
ных органов тех коммунис-
тов, кто требовал выполне-
ния программных устано-
вок. А затем, уже ссылаясь 
на нормы Устава КПРФ, они 
обвинили «идейное мень-
шинство» во фракционной 
деятельности, потому что 
те не выполняют волю боль-
шинства, а значит, наруша-
ют Устав. Таким образом,  
свалив вину с больной голо-
вы на здоровую, оппозици-
онеры пригрозили исклю-
чить из партии коммунис-
тов, требовавших выполне-
ния Программы КПРФ. 

Пленум ЦКРК опять встал 
на пути оппозиционной 

группировки и предложил 
ЦК отменить решение дан-
ной конференции. Боль-
шинство членов Президиу-
ма ЦК, благодаря принци-
пиальной позиции Предсе-
дателя ЦК Зюганова Г.А., 
на этот раз поняло опас-
ность перерождения пар-
тии и поддержало контроль-
ный  орган. Но меньшинство 
членов Президиума, опе-
кавшее и направлявшее де-
ятельность Федорова, от-
крыто встало на его защиту. 
XIII съезд однозначно под-
держал позицию Президиу-
ма ЦК и ЦКРК. Съезд в пос-

тановлении по политичес-
кому отчету дал прямое по-
ручение двум центральным 
органам партии в пункте 
18: «Центральному комите-
ту и Центральной контроль-
но-ревизионной комиссии 
– бороться с фактами фрак-
ционности и групповщины. 
Решительно преодолевать 
проявления мелкобуржуаз-
ного перерождения отде-
льных членов партии. Стро-
го спрашивать с нарушите-
лей партийной дисциплины 
вне зависимости от занима-
емой должности». 

Сейчас у партии, пос-
ле принятия постановле-
ния Президиума ЦК КПРФ 
от 22 января 2009 года о си-

туации в Санкт-Петербург-
ском городском отделении 
КПРФ, есть все основания 
считать, что действия сто-
ронников Федорова в на-
шей партии являются груп-
повщиной с явными призна-
ками фракционной деятель-
ности. Они наносят большой 
ущерб партии и требуют ре-
шительного пресечения. 
Таковы требования съезда, 
Устава и Программы КПРФ.

Напомню, что в Уставе 
пункт 2.5. гласит: «В КПРФ 
запрещается создание 
фракций». А в Программе 
четко записано, что «вся-

кое проявление фракцион-
ности и групповщины не-
совместимо с пребыванием 
в партии». Эти пункты Про-
граммы и Устава выстрада-
ны и записаны кровью мно-
гих поколений наших пред-
шественников. 

Групповщина на-
носит ущерб партии

В. И. Ленин в 1921 году в 
Резолюции Х съезда РКП(б) 
«О единстве партии» дал  
определение, что является 
фракцией в партии.  «Фрак-
ция – это группа с особой 
платформой, отличной от 
Программы партии, и стрем-
лением замкнуться, создать 

свою групповую дисцип-
лину для навязывания пар-
тии своей воли». Ленин под-
черкивал, что фракционеры 
внешне не отказываются от 
общей цели партии – они за 
социализм, но они не при-
знают и нарушают основные 
принципы Программы пар-
тии о способах достижения 
цели. Это абсолютно недо-
пустимо, потому что разру-
шает идейное единство пар-
тии и ослабляет её волю к 
Победе.

Ленин не случайно употре-
бил слово «воля». Ведь идея 
–  это сплав разума и воли. 

Это сплав коллективного ра-
зума партии, воплощенно-
го в Программе, с единой 
волей коммунистов следо-
вать маршрутом, начертан-
ным партией, и действовать 
способом, определённым в 
Программе. Идея – это спо-
соб превращения знаний в 
реальность. 

Оппозиционная груп-
пировка не признаёт идею 
КПРФ. Её члены нарушают 
главный принцип КПРФ – 
единство. Вместо него они 
навязывают нам свой при-
нцип: разделения и проти-
вопоставления. Они разры-
вают и противопоставляют 
марксизм и ленинизм, «бо-
рясь за чистоту марксизма». 
Они нарушают характерный 
для марксистско-ленинско-
го учения принцип единс-
тва логического и истори-
ческого подходов. Отделя-
ют логическое учение Мар-
кса от ленинской привязки 
его к конкретной истори-
ческой эпохе, к конкретной 
стране – России. Оппози-
ционеры превратили марк-
сизм в догму, обожествляют 
абстрактный социализм, не 
видят, что время ушло впе-
ред. Они не знают и не хо-
тят знать современный опыт 
партийного строительства в 
других странах. Например,  
в Уставе Коммунистической 
партии Китая чётко записа-
но, что КПК является аван-
гардом китайского рабоче-
го класса и одновременно 
авангардом китайского на-
рода и китайской нации, яв-
ляется руководящим ядром 
в деле построения социа-
лизма с китайской специфи-
кой…

Твердо придерживаясь 
марксизма-ленинизма как 
руководящей идеологии, ут-
верждая социализм с китай-

ской спецификой, необходи-
мо воспевать национальный 
дух, ядро которого состав-
ляет патриотизм, а также дух 
времени. А сторонники Фе-
дорова замучили КПРФ, вы-
ступая против социализма с 
русской спецификой, против 
русского духа и против духа 
времени. Оппозиционеры 
не дают КПРФ действовать 
по-ленински, диалектичес-
ки соединяя материальное 
и духовное. Но ведь без это-
го невозможно понять и ос-
воить технологии современ-
ной информационно-психо-
логической войны. Они от-
вергают определенный в 
Программе способ практи-
ческого достижения цели, 
разделяют и противопос-
тавляют классовую и наци-
онально-освободительную 
борьбу. Натравливают сто-
ронников каждого направ-
ления борьбы друг на дру-
га. Не сочетают, а разделя-
ют парламентскую и внепар-
ламентскую деятельность. А 
вот без сочетания этих фак-
торов КПРФ не сможет заво-
евать власть.

Таким образом, оппо-
зиционная группа наносит 
ущерб партии. Она не заря-
жает волю партии, не моби-
лизует психические и физи-
ческие возможности партии 
на преодоление внешних 
препятствий для достиже-
ния программных целей, 
а уже  много лет разряжа-
ет партию, направляет её 
энергию на внутрипартий-
ную борьбу. Они толкают 
нас на проведение беско-
нечных дискуссий по дав-
но решенным партией воп-
росам и целеустремленно 
продвигают своих людей на 
руководящие посты в пар-
тии, т.е. борются за власть 
в КПРФ. 

Сплотимся и победим!
Только так можно выбраться из нищеты, в которую нас загоняет режим

Крепкий мороз с ветром 
не остановил жителей крае-
вого центра, которые пришли 
на площадь Революции выра-
зить негодование по поводу 
бездарной политики правя-
щего режима по выводу стра-
ны из кризиса.

Митинг открыл член ЦК 
КПРФ, первый секретарь 
крайкома партии, депутат 
Законодательного собрания 
Пётр МЕДВЕДЕВ. С трибу-
ны митинга звучали не об-
щие рассуждения о кризисе, 
а гневные обвинения власти, 
которая загоняет народ в ни-
щету. 

Об этом говорили предсе-
датель регионального отде-
ления Всероссийского жен-
ского союза «Надежда Рос-
сии» Валентина ОСТРОВС-
КАЯ, депутат фракции КПРФ 
Государственной думы Вла-
дислав ЮРЧИК, депутат 
фракции КПРФ Законода-
тельного собрания Валерий 
СЕРГИЕНКО, ветеран за-

вода «Бирюса» Александр 
РЫКОВАНОВ, член  горкома 
профсоюза работников бы-
тового обслуживания Мария 
АРТЕМЬЕВА, работник рын-
ка «Мави» Елена РЕЗНИКО-
ВА, член крайкома комсомо-
ла Никита ВАСИЛЬЕВ, депу-
тат Красноярского городско-
го Совета Нина МИХАЛЁВА.

Что говорить о ситуации 
в стране, если даже «силь-
ные мира сего» признают, 
что дело – швах! В этот же 
день в программе «Макси-
мум» главный приватизатор 
Анатолий Чубайс сказал, что 
экономическое положение 
России «…не просто плохое, 
а очень плохое, и будет ухуд-
шаться». 

Особый цинизм в день 
Всероссийской акции про-
теста проявила партия влас-
ти. «Единая Россия» прове-
ла в ряде городов «альтерна-
тивные» акции – якобы в  под-
держку мер правительства по 
выводу страны из кризиса. 

В обществе нарастает 
тревога за будущее, а за-
верениям чиновников уже 
никто не верит. Уже сегод-
ня в России только офици-
ально зарегистрировано 1 
миллион 548 тысяч безра-
ботных.

Растёт армия безра-
ботных и в Красноярске. 
Биржи труда скоро ничего 
не смогут предложить уво-
ленным и сокращенным. 
Самая больная грань кри-
зиса – долги по зарплате. 
Только в Красноярске они 
превысили 100 миллионов 
рублей. А в целом по краю 
сумма зарплатных долгов 
составила почти 614 милли-
онов рублей. Людей нагло 
и беззастенчиво толкают 
в нищету.

Такой беспросвет-
ной безнадёги не было со 
времён дефолта в августе 
1998 года, когда стабиль-
ность рухнула и вся страна 
проснулась нищей.

В крае продолжает-
ся сокращение рабочих 
мест. Последний факт был 
привёден на митинге: за-
крывается оптово-рознич-
ный рынок, более 800 чело-
век остаются без работы.

***
Многочисленные ми-

тинги протеста прошли в 
Ачинске, Минусинске, Зе-
леногорске, Железногорс-
ке. Надо сказать, в разных 
населённых пунктах жители 
предъявляли в каждом слу-
чае свой счёт. Например, 
жители райцентра Берёзов-
ка выразили возмущение по 
поводу того, что тарифы на 
услуги ЖКХ выросли сра-
зу на 50 процентов, к тому 
же коммунальщики требуют 
еще мзду за благоустройс-
тво. На всех митингах при-
няты решительные резолю-
ции. Публикуем ту, что была 
принята на митинге в Крас-
ноярске.

РЕЗОЛЮЦИЯ МИТИНГА
протеста против бездарной политики правящего режима по 

выводу страны из кризиса.
Мы, участники митинга протеста:
1.Выражаем  недоверие экономичес-

кой политике  Правительств  РФ и требу-
ем  отставки министра финансов Кудри-
на.

2.Мы решительно требуем:
не поднимать в 2009 году  тарифы на 
услуги ЖКХ, газ, электроэнергию, во-
доснабжение; 
строго соблюдать стандарты качества 
предоставляемых услуг; 
установить  оплату за коммунальные 
услуги в размере не выше 10% от до-
хода семьи.
3.Мы требуем от правительства Крас-

ноярского края, руководства города 
Красноярска: 

принять все меры  по  прекращению 
массовых увольнений, к  обеспечению 
максимальной занятости населения;

•

•

•

•

в течение ближайшего времени принять 
исчерпывающие меры к  ликвидации 
задолженности по выплате заработной 
платы , не допустить оставление семей 
без средств к существованию.
4.Мы требуем от властей всех уровней: 

обеспечить продовольственную и право-
вую безопасность граждан.

5.Наказ депутатам-коммунистам Крас-
ноярского края:

на каждой  сессии Законодательного  
собрания добиваться  рассмотрения   
вопроса о реализации мер по выплате 
заработной платы и  сохранению заня-
тости населения;
депутатам-коммунистам представи-
тельных органов местного самоуправ-
ления потребовать от муниципальных 
властей пересмотра тарифов на комму-
нальные услуги.

•

•

•

6.Мы обращаемся к правительс-
тву Красноярского края с  требовани-
ем  предоставить населению правди-
вую информацию о реальном положе-
нии дел в крае. 

7.Мы поддерживаем требования Фе-
дерации автовладельцев России об от-
мене Постановлений Правительства РФ 
об увеличении ставок таможенных пош-
лин на ввоз иномарок.

8.В случае невыполнения наших тре-
бований  мы оставляем за собой право 
на проведение массовых акций протес-
та во всех его формах.

Красноярцы!  Наше будущее и 
будущее наших детей – в наших 
руках, а не в руках кучки разжирев-
ших богатеев! Сплотимся и побе-
дим!

Пришли не 
побузить

Такого Красноярск еще не видел: на главную пло-
щадь краевого центра – площадь Революции – при-
шли школьники. Юные красноярцы решили выразить 
протест против диких экспериментов в виде единого 
государственного экзамена.

В некоторых школах малолетних бунтарей отговарива-
ли от участия в акции. Даже антидвижение создали: под-
писи собирали против похода на пикет…

– Это нарушение Конституции и прав человека, – уве-
ренно говорит организатор акции Марина Луговская. – 
За нами не стоят никакие политические силы и движения. 
Мы всё придумали сами! Мы – будущее нашей России, и 
оно в наших руках!

Старшеклассники не были похожи на бунтарей,  кото-
рым лишь бы побузить. 

Может, это первый урок в жестокой школе борьбы, без 
которой в современной России не прожить.

Примечательно, что ребята пришли на площадь Рево-
люции с готовыми требованиями: вернуть ту форму при-
ёмных экзаменов в вузы в формате ЕГЭ, которые были ог-
лашены в начале учебного года. Ребята – против сокра-
щения бюджетных мест в институтах. 

Радует, что ребята учатся видеть, думать, делать вы-
воды.

– Президент России Медведев недавно выразил недо-
умение по поводу тестов по истории России в формате 
ЕГЭ, –  продолжает Марина. – Он был в шоке. Но Дмитрий 
Анатольевич не знает, что Министерство образования в 
таком шоке уже несколько лет держит и учеников, и роди-
телей! Это называется «эксперимент». А мы не давали со-
гласия на участие в нём! Мы за ЕГЭ, но пусть он будет ква-
лифицированным и достойным.

Участником акции была депутат фракции КПРФ кра-
евого Законодательного собрания Валентина Бибикова. 
Вот ее комментарий:

–  Я убеждена, что надо найти компромисс: имеют пра-
во на существование и ЕГЭ с вытекающим из него рис-
ком, и традиционная форма экзамена.

Жаль, если пришедшие сюда ребята испытают разо-
чарование. Акция не так многочисленна. Но мы-то, взрос-
лые, знает, сколько усилий надо приложить, чтобы соб-
рать масштабную акцию. К тому же я убеждена, что да-
леко не все родители осознали всю опасность экспери-
мента при внешней привлекательности ЕГЭ. Но хорошо 
понимают последствия учителя – для себя, особенно при 
переходе на новую систему оплаты труда.

Для вузов тут складывается необычная ситуация. По-
чему? Количество абитуриентов гораздо меньше, чем 5, 
тем более 10 лет назад, а число вузов увеличилось. Де-
лаются попытка привести все в соответствие: сократить 
число факультетов, частных высших учебных заведений, 
ввести лицензирование, но это не очень удалось. Если 
будет достаточно много абитуриентов с отрицательными 
оценками, вузы могут недобрать студентов. Естествен-
но, они при этом потеряют бюджетные и внебюджетные 
средства. Упорство, с которым Министерство образова-
ния России держится за ЕГЭ как единственную форму ат-
тестации, вызывает недоумение. 

Александр КОЗЫРЕВ. 
Фото автора.
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Надо смелее идти в народ, узнавать его настроения.

к единству действий!
Я дважды в 2006 и 2008 

годах на отчетно-выбор-
ных конференциях Санкт-
Петербургского отделения 
требовал прекратить де-
лить власть, а делить рабо-
ту. Тем, кто умеет вовлекать 
рабочий класс в классовую 
борьбу, – флаг в руки и при-
водите к горкому железные 
батальоны пролетариата. 
Те, кто умеет объединить 
патриотов для борьбы про-
тив западного ига, – приво-
дите их колонны к горкому. 
А затем под руководством  
горкома КПРФ идите еди-
ным фронтом брать власть. 
Но «федоровцы», как они 
сами себя называют, не хо-
тят заниматься ни той, ни 
другой борьбой с буржуаз-
ным режимом. Они иниции-
руют борьбу внутри партии.  
У тех, кто умело направля-
ет действия Федорова и его 
сторонников, совершенно 
другая цель.  Их цель – по-
мешать КПРФ двигаться 
вперед и добиться её пере-
рождения в социал-демо-
кратическую партию. 

Члены оппозиционной 
группировки ведут целе-
направленную и агрессив-
ную войну против ЦКРК и 
ЦК КПРФ. При этом они ис-
пользуют все методы оп-
позиционного блока, осуж-
денного ХV конференцией 
ВКП(б) в ноябре 1926 года. 
ВКП(б) тогда отмечала, что 
оппозиционеры борются 
против партийной дисцип-
лины под флагом борьбы за 
внутрипартийную демокра-
тию. Они насаждают наци-
онализм под флагом борь-
бы за интернационализм. 
Они внедряют социал-де-
мократизм под прикрыти-
ем звонкой революционной 
фразы и под флагом борь-
бы за чистоту марксизма. 

Конференция ВКП(б) тогда 
поручила партии обратить 
особое внимание на разо-
блачение «революционной 
маскировки» и выявление 
оппортунистической сущ-
ности данной фракционной 
группировки. Конференция 
потребовала вести реши-
тельную идейную борьбу с 
социал-демократическим 
уклоном в партии.

Этот исторический опыт 
сегодня особенно актуален 
для КПРФ. Нынешняя оппо-
зиционная группировка так-
же, как прежние фракцио-
неры, рассылает письма по 
регионам, обвиняя ЦКРК и 
Президиум ЦК  в наруше-
нии внутрипартийной де-
мократии. На самом деле 
оппозиционеры сами  на-
рушают все основополага-
ющие принципы партийной 
деятельности, определен-
ные Уставом КПРФ в пунк-
те 1.2.  Этих принципов во-
семь: добровольность, рав-
ноправие, самоуправление, 
законность, гласность, де-
мократический централизм, 
идейное единство и партий-
ное товарищество. А в Про-
грамме КПРФ обозначен де-
вятый принцип – нравствен-
ная общность коммунистов, 
т.е. духовное единство пар-
тии на основе культурной и 
нравственной традиции го-
сударствообразующего рус-
ского народа. 

О том, как конкретно на-
рушались эти принципы, 
подробно показано в моей 
статье «Беречь единство 
партии» и в статье секретаря 
ЦК Рашкина В. Ф. «Трудный 
путь к оздоровлению», напе-
чатанных в газете «Правда». 
Необходимо подчеркнуть, 
что ЦКРК и ЦК, исходя из 
принципа партийного това-
рищества, проявили в отно-

шении Федорова и его сто-
ронников величайшее тер-
пение. Задолго до конфе-
ренции центральные органы 
КПРФ дали первому секре-
тарю Санкт-Петербургско-
го горкома, как в спорте, 
сигнал: «Фальстарт. Верни-
тесь назад и исправьте си-
туацию». Было принято три 
постановления Президиума 
ЦКРК и постановление Пре-
зидиума ЦК, обязывающих 
горком исправить ситуацию. 
Но все они были проигнори-
рованы «фёдоровцами». Это 
грубейшее нарушение при-
нципа демократического 
централизма. Его следстви-
ем неизбежно должно было 
стать суровое наказание. 

Как бороться с 
групповщиной в 
партии

В условиях кризиса с груп-
повщиной,  перерастающей 
во фракционность в партии, 
необходимо бороться по-ле-
нински решительно. Высту-
пая в 1921 году на III Конг-
рессе Коминтерна, Ленин 
сказал, что «первым нашим 
шагом к победе Русской ре-
волюции было создание на-
стоящей коммунистичес-
кой, истинно революцион-
ной партии и решительный 
разрыв с меньшевиками, с 

их центризмом и социал-де-
мократизмом. Мы победи-
ли потому, что не забыва-
ли не только наши цели, но и 
наши принципы, т.е. опреде-
ленные партией способы до-
стижения целей. Мы не тер-
пели в нашей партии лиц, на-
рушавших эти принципы. Мы 
не только осудили центрис-
тов, но и изгнали их из пар-
тии».

Новый состав Президиума 
ЦК КПРФ поступил по-ленин-
ски, исключив из партии ак-
тивных членов оппозицион-
ной группировки: Федорова, 
Молодцову, Борзенко. Ведь, 
как говорил Ленин, самая 
правильная политика – это 
принципиальная политика.

Но нельзя терять бди-
тельности. Эта оппози-
ционная группа для спло-
чения  рядов и направле-
ния практических действий 
своих сторонников широко 
использует современные 
средства массовой инфор-
мации. Они открыли свои 
сайты в Интернете и актив-
но воздействуют на моло-
дежь. ЦКРК в связи с этим 
привела свою структуру в 
соответствие с требова-
ниями съезда. Мы создали 
шесть комиссий и в их чис-
ле комиссию по отслежи-
ванию антипартийной де-

ятельности в Интернете.
ЦКРК предупреждает, что 

сегодня налицо факт коор-
динации действий фракци-
онной группы уже в рам-
ках трёх Интернет-сайтов: 
лжесайта КПРФ, руководи-
мого Барановым, лжесай-
та «Коммунисты Санкт-Пе-
тербурга» и форума офици-
ального сайта московского 
горкома КПРФ Comstol.ru.  
Все они ведут информаци-
онную войну против ЦК и 
ЦКРК КПРФ, а через фору-
мы осуществляют коорди-
нацию антипартийной де-
ятельности. В эту информа-
ционную войну уже втяги-
ваются участники форумов 
и модераторы из Сахали-

на, Ростова-на-Дону, При-
морья, Свердловска, Вол-
гограда и других регионов. 
Фракционная группировка 
пытается склонить на свою 
сторону и привлечь к борь-
бе с Центральным комите-
том и ЦКРК ряд руководи-
телей  региональных пар-
тийных комитетов, особен-
но на Северо-Западе.

Президиум ЦКРК и КРК 
Московского городско-
го отделения предложили 
первому секретарю Мос-
ковского горкома Ула-
су В.Д. усилить партийное 
руководство деятельнос-

тью Интернет-форума сай-
та «комстол». Однако мер 
не принято. Более того, на 
страницах Форума Comstol.
ru не столько обсуждает-
ся «ленинградское дело», 
сколько тиражируются ма-
териалы провокационного 
анонимного сайта «Комму-
нисты Санкт-Петербурга». 
Надо отметить, что до на-
стоящего времени Москов-
ским горкомом  КПРФ не 
выполнено постановление 
Президиума ЦК от 2 июля 
2007 года в отношении ан-
типартийной деятельнос-
ти членов КПРФ Басанца и 
Милосердова.  Коммунис-
ты столицы должны про-
явить принципиальность и 
идейность в решении этих 
проблем.

В условиях кризиса для 
обеспечения повышен-
ной готовности КПРФ воз-
главить широкий социаль-
ный протест, взять власть 
в свои руки и не допустить 
разрушения России, нам 
необходимо объединить 
усилия контрольных и ру-
ководящих органов партии 
для искоренения группов-
щины в партийных рядах. 
Человек, не признающий и 
не выполняющий програм-
мные установки нашей пар-
тии, не может быть членом 
КПРФ и тем более не мо-
жет возглавлять партий-
ные структуры. Это должно 
стать важнейшим принци-
пом в кадровой политике. 

Взаимодействие всех ор-
ганов партии должно быть 
направлено на укрепление 
идейного, организацион-
ного и духовного единства 
КПРФ как основы для до-
стижения программных це-
лей. 

Таков путь к Победе. 
www.kprf.ru.

Городские проблемы глазами депутатов городского Совета

В условиях кризиса для обеспечения повы-
шенной готовности КПРФ возглавить широкий 
социальный протест, взять власть в свои руки 
и не допустить разрушения России, нам необ-
ходимо искорененить групповщину  в партий-
ных рядах.  

Наши акции 
востребованы

– Нина Ивановна, акций протес-
та мы проводим много. Иногда при-
ходится слышать: а есть ли смысл 
потрясать кулаками? 

–  Я на днях еще раз с карандашом 
в руках перечитала доклад лидера пар-
тии Геннадия Зюганова на XIII съезде 
партии. Через весь доклад красной ни-
тью проходит мысль: наша партия оста-
ется влиятельной политической силой. 
А одними из ведущих показателей ра-
боты остаются рост партийных рядов и 
протестное движение. Партия должна 
быть во главе народного протеста. Се-
годня, когда россияне оказались в тя-
желейшем состоянии, акции протес-
та – важный способ привлечь внима-
ние к народному бедствию. Конечно, 
отчасти справедлив вывод: мы, комму-
нисты, только обличаем да обличаем, 
а где результат? Поэтому важно, соби-
раясь на очередную акцию протеста, 
чётко знать, какие у нас цели. Народ-
ные требования должны быть доведе-
ны до власти, мы, депутаты всех уров-
ней, должны контролировать ход их вы-
полнения. Будет так – значение акций 
повысится. 

– Может, есть смысл пересмот-
реть нашу тактику: не выдвигать 
масштабных, заведомо невыпол-
нимым требований, а требовать то, 
что реально и выполнимо?

– Конечно. Как депутат городско-
го Совета я занималась проблемой оз-
доровительного лагеря «Орлёнок», ко-
торый в 2004 году был продан с молот-
ка. Сейчас на этом месте богатые люди 
хотят построить коттеджный посёлок. 
С группой депутатов-коммунистов мы 
начала сбор подписей – это ведь тоже 
акция протеста! Собрали более 500 
подписей с требованием, чтобы на 
этой территории появился обновлён-
ный оздоровительный детский лагерь, 
но никак не посёлок богатеев. Они по-
чему-то считают, что жить за городом в 
экологически чистой зоне могут только 
они, «хозяева жизни», но никак –  про-
стые смертные. Мало провести акцию 
– на протяжении трёх месяцев на засе-

дании комиссий требуем, чтобы изме-
нения в генеральном плане города, ка-
сающиеся лагеря, были вынесены на 
сессию городского Совета. Будем сто-
ять, как говорится, не на жизнь, а на 
смерть.

– А почему народ всё же как-то 
пассивен, не откликается на  при-
зывы присоединиться к акциям про-
теста?

–  Хотя всё не так просто, наши ак-
ции востребованы, люди готовы бо-
роться за право на достойную жизнь. 
Но дело в том, что не в лучшую сто-
рону меняется обстановка в стране, 
в том числе – моральная. Люди, кото-
рых пока не коснулся каток безжалос-
тного кризиса, боятся открыто заявить 
протест: можно потерять работу, а зна-
чит –  всё. Народ, к сожалению, боится 
всего. Боятся милиции. Видите, как ук-
репляется режим, как готовится к воз-
можному   народному бунту. У многих 
дети учатся в институтах и техникумах, 
за них тоже тревога, как бы не навре-
дить: «вдруг отчислят?» 

Общество условно можно разде-
лить на две большие группы: одна из 
них – люди, которым уже ничего не 
надо. Они смирились, плывут, не со-
противляясь, по течению жизни. Дру-
гая группа – те, у которых еще теплится 
надежда: что-то можно изменить. Вот с 
такими нам и надо работать. Нам надо 
смелее идти в народ, узнавать его на-
строения. У нас есть опыт: повторить 
методы работы с избирателями, мето-
ды пропаганды, которые практиковали 
в дни недавних выборных кампаний.

– Наверное, важно, Нина Иванов-
на, чтобы мы вовремя поддержали 
протест?

– Штаб краевого протестного дви-
жения налаживает контакты с отрасле-
выми профсоюзами, потому что в этом 
плане наши цели совпадают. Думаю, 
наш штаб будет держать руку на пульсе 
событий, координировать протестные 
действия в масштабах края . 

– Нина Ивановна, не могу не за-
дать вопрос о баталиях, связанных 
с рассмотрением ситуации в ООО 
«Жилфонд».

– На заседание комиссии по город-
скому хозяйству был приглашен глава 
этой компании Сергей Цирюльников. 
Это господин – человеком от народа 
его никак не назовёшь. Из сказанного 
им можно сделать вывод: компания ак-
кумулировала громадные средства за 
счёт повышенных тарифов на услуги 
ЖКХ и навела в городе порядок в этой 
сфере. Около 80 процентов жилого 
фонда города под эгидой Жилфонда. 
По некоторым данным, годовой обо-
рот компании – от 10 до 14 миллиардов 
рублей, в то время как бюджет города – 
20 миллиардов. Цирюльников заявля-
ет: мало, добавьте, иначе Красноярск 

ждёт коммунальный коллапс. Дело не 
только в деньгах. Красноярцы знают и 
видят: порядка как не было, так и нет. 

Депутаты решили проехать рей-
дом по отдельным участкам, компани-
ям, посмотреть, как они укомплекто-
ваны всем необходимым для работы. 
Я предложила начать со Свердловско-
го района,  так как хорошо знаю здесь 
ситуацию. Все компании влачат жал-
кое существование: нет ни техники, ни 
труб. Как сварщик возил на тележке 
баллоны, так и сейчас таскает. От по-
вышения тарифов не улучшилось ка-
чество обслуживания. 

Самое печальное: зарплата у тех 
работников коммунальной сферы, ко-
торые, как говорится, стоят на пере-
днем крае, не увеличилась в отличие от 
тех, кто за коммунальную реформу бо-
рется в комфортабельных офисах. 

Надо серьёзно задуматься о кад-
рах. От слесаря, получающего 7 тысяч 
в месяц, трудно дождаться качествен-
ной работы.

Казалось, господин Цирюльников 
должен быть озабочен такими пробле-
мами. Но диалога у нас не получилось. 
Глава Жилфонда обиделся… Депутаты-
коммунисты и наши коллеги из других 
фракций потребовали более детально-
го отчёта. И проверять будем не толь-
ко бумаги. 

Беседовал Александр КОЗЫРЕВ.

Наш собеседник – член бюро крайкома КПРФ, заместитель председа-
теля краевого штаба протестного движения Нина МИХАЛЁВА. Мы бе-
седуем с ней в канун Всероссийской акции протеста против бездарной 
политики правительства в условиях кризиса.

Кемерово 
нам не указ?
Почему не перенять опыт 
соседей

Казалось, как всё 
здорово шло: на-

чался подъем экономи-
ки в стране, люди более-
менее почувствовали ста-
бильность и уверенность в 
завтрашнем дне. Горожа-
не стали планировать свой 
бюджет и брать кредиты, 
многие вступили в ипоте-
ку… И тут вновь грянул кри-
зис, который коснулся всех 
жителей нашего города не-
зависимо от материально-
го положения. 

Начались повсеместные 
снижение и задержка зара-
ботной платы, тысячи людей 
лишились рабочих мест из-за 
сокращения и оказались на улице. А ведь почти у всех семьи, 
дети, которые хотят есть. А тут вдобавок, как кабала на шее, 
– кредиты. Люди попали в безвыходное положение и нача-
ли за копейки продавать нажитое имущество.  В ломбардах 
образовались очереди из остро нуждающихся в деньгах лю-
дей. Для многих граждан нашего города, да и страны, карто-
шка стала основным блюдом, а хлеб и молоко – роскошью. 
В правительстве даже стали всерьёз говорить об отсрочке 
платежей по ипотечному кредитованию и оказании помо-
щи в трудоустройстве для тех, кто лишился рабочего мес-
та не по своей вине. Ведь все понимают, что даже порядоч-
ные люди от безвыходности пойдут на преступления, чтоб 
накормить своих голодных детей. 

И в это столь тяжелое для народа время городская адми-
нистрация решила еще более усугубить положение простых 
людей, повысив коммунальные тарифы на 20%. На сессии 
городского Совета я выступал категорически против это-
го повышения и предложил отсрочку повышения хотя бы до 
весны, чтоб жители нашего города хоть немного оправились 
от финансового кризиса, а администрация, в свою очередь, 
успела провести мониторинг доходов населения и решить 

вопрос о целесообразности повы-
шения или отмены коммунальных 
тарифов. 

Но депутаты городского Со-
вета не посчитали нужным подде-
ржать нашу фракцию КПРФ, пойти 
навстречу населению, которое их 
и выбирало. Складывается впечат-
ление, что депутаты интересуются 
проблемами избирателей только на 
предвыборной гонке.

Почему в соседней Кемеровс-
кой области губернатор Тулеев смог 
перенести повышение коммуналь-
ных тарифов до весны в связи с кри-
зисом? Кто или что мешает нам это 
сделать?  23 января на комиссии по 
городскому хозяйству я вновь под-
нял вопрос об отсрочке или отмене 
повышения коммунальных тарифов, 
надеясь, что возобладает здравый 
смысл у моих коллег-депутатов и 
мы сможем помочь жителям нашего 
города в этот сложный период. Из-
биратели должны на деле почувс-
твовать, что их проблемы видят де-
путаты городского Совета, и в этот 
сложный период стремятся помочь 
их решить, а не еще более усугубить  
и без того сложное положение. 

Игорь СОРОКИН, депутат 
Красноярского городского Совета.

ГРАНИ КРИЗИСА

Жители края стали 
меньше покупать

Согласно данным Красноярскстата, с начала года от-
мечен спад в розничной торговле. 

Специалисты проводили анализ деятельности 11 ве-
дущих торговых организаций региона, на долю которых 
приходится более 30% оборота всей розничной торговли 
по краю. Сравнивались показатели второй недели января 
2009 года (с 5 по 11 января) с предыдущей неделей (с 29 
декабря по 4 января) и с данными первой недели ноября 
прошлого года.  

Так, снизилась покупаемость в оптовой торговле. В тор-
говых сетях, реализующих преимущественно продукты пи-
тания, за вторую неделю января населением приобретено 
на 42,5% меньше товаров по сравнению с первыми днями 
после нового года.  

Отмечается спад продажи медикаментов. В автосало-
нах также наблюдается снижение продаж автомобилей. За 
вторую неделю января население приобрело через автоса-
лоны на 52,9% автомобилей меньше, чем с 29 декабря по 4 
января и на 78,7% меньше по сравнению с первой неделей 
ноября. 

Сибирское агентство новостей.

Чиновники затянут 
пояса

Министр финансов правительства края Михаил Котю-
ков предложил ввести режим строгой экономии. 

Речь идет даже о сокращении служащих: рассматрива-
ется вариант оптимизации штата. Придётся серьезно уре-
зать расходы на содержание депутатов: служебные маши-
ны не будут закрепляться за кем-то конкретным. Все ко-
мандировки за пределы края нужно будет согласовывать. 
Уменьшится число тех, кому разрешено было летать по де-
лам бизнес-классом. Даже лимиты на сотовую связь значи-
тельно урезаются. Новые иномарки «Камри» для депута-
тов покупать не будут. Отменяются все виды ремонта. 

www. рrima-tv.ru.

Остановился завод
Лесосибирский экстракционный завод – на грани лик-

видации. На данный момент на предприятии полностью 
остановлено производство. Простой работников про-
длится как минимум до 31 марта. 

Предприятие не может найти покупателей для своей 
продукции еще с 8 ноября прошлого года. С этого време-
ни 250 из 280 работников завода переведены в режим про-
стоя с выплатой двух третей средней зарплаты. Предпри-
ятие не может найти деньги. Выплачивают частично, но 
это лишь копейки. Даже уголь со своей котельной прода-
ют, чтобы выручить часть средств. Долг руководства завода 
перед работниками составляет примерно 4, 4 млн. рублей. 
Свою зарплату рабочие собираются получить через суд. На 
прошлой неделе состоялась встреча сотрудников с проку-
рором Лесосибирска. Зашла речь о подаче исков в суд по 
причине невыплаты заработной платы. Часть заявлений 
уже передана на рассмотрение. 

Тайга.инфо.

Долги могут 
вырасти вдвое

Долг Красноярского шинного завода перед сотруд-
никами может вырасти почти в два раза, рассказала ИА 
KNews председатель краевой организации профсоюза 
работников химических отраслей промышленности Люд-
мила Кашина.

По ее словам, долг на предприятии перед персоналом 
частично снизился и вместо 16 млн. рублей составляет 15 
млн. 428 тыс. рублей. 26 января было сокращено 168 чело-
век. После 31 января долг по зарплате на заводе может уве-
личиться практически в два раза. Руководство завода пре-
доставило график погашения задолженности по зарплате. 
31 января пообещали выплатить 8 млн. рублей, 14 февраля 
– 10 млн. рублей, а 25 февраля – еще 9 млн. 950 тыс. руб-
лей. В прошлом году летом с шинного завода было уволено 
340 сотрудников «в целях вывода предприятия на рента-
бельную работу». Однако эта мера предприятию не помог-
ла. Уже в середине осени заводу пришлось останавливать 
производство в связи с недостатком оборотных средств для 
закупки сырья и материалов.

www.newslab.ru.

Без работы – более 
ста сотрудников

Красноярский филиал ОАО «Сибирьтелеком» уволь-
няет больше ста сотрудников, сообщили ИА KNews в 
краевой федерации профсоюзов.

В компании сокращение штата грядет 16 марта. Соот-
ветствующее уведомление уже получил отдел социально-
трудовых отношений федерации профсоюзов. Как расска-
зала председатель краевого профсоюза работников связи 
Галина Соловьева, сокращение персонала, судя по всему, 
связано «с оптимизацией работы компании». Впрочем, от 
дальнейших комментариев Соловьева отказалась, сослав-
шись на недостаток информации. Объяснений из компа-
нии также пока получить не удалось. Отметим, что в Крас-
ноярском филиале на данный момент работают 3259 чело-
век.

www.newslab.ru.

Первыми подорожают 
сахар и мясо

В России из-за роста курса иностранных валют могут 
существенно взлететь цены на сахар и продукцию живот-
новодства. Самого большого скачка цены следует ожи-
дать на говядину. 

Сегодня в наибольшей степени от изменения валютно-
го курса зависит продукция животноводства и рынок саха-
ра. И если, по прогнозам представителей Росптицесоюза и 
Союза свиноводов России, на рынках мяса птицы и свини-
ны резких колебаний цен не ожидается, то по говядине раз-
витие ситуации будет зависеть от динамики импорта, гово-
рится в сообщении Минсельхоза. 

Представители птицеводческой и свиноводческой под-
отраслей гарантировали, что за счет отечественного про-
изводства они смогут в текущем году компенсировать со-
кращение квот на импорт мяса птицы на 300 тысяч тонн 
и внеквотных поставок свинины на 200 тысяч тонн. Рос-
сия сократила квоту на ввоз мяса птицы на 2009 год на 300 
тысяч тонн, квота на импорт свинины не изменена, однако 
ввозная пошлина на это мясо стала заградительной – 75%, 
но не менее 1,5 евро за килограмм, сообщает РИА «Ново-
сти».

В свою очередь, представители Российского союза 
предприятий молочной отрасли выразили серьезную обес-
покоенность в связи с решением ЕС восстановить экспор-
тные субсидии на масло, сухое молоко и сыры. Сахароп-
роизводители отметили, что сбалансировать ситуацию на 
рынке поможет согласованная позиция основных игроков 
подотрасли. 

www.pravda.ru.
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Психология временщиков
Два разных материала, но про одно, в газете «Ирбейская прав-

да»: «В конце прошлого года ребята из военно-патриотического 
клуба “Барс” взяли шефство над памятниками Ирбея. В один из 
зимних дней парни взяли лопаты, мётлы и добровольно, мало 
того – с энтузиазмом, очистили от снега памятник героям Вели-
кой Отечественной войны, а также погибшим в годы Гражданс-
кой войны. Предложение такого рода выдвинул воспитанникам 
руководитель клуба Андрей Григорьев. “Мне как русскому чело-
веку больно видеть оскорбительное равнодушие к памяти наших 
отцов и дедов, к нашей истории, – пояснил он. – Сугробы такие, 
что не подойти, – разве это дело?”».

Ещё недавно нас всех убеждали, что это при Ельцине, в пере-
ходный период, были долги по зарплате, а сейчас наступила «ста-
бильность». Но вот выборы прошли, и, оказывается, в прокурату-
ре «преобладают жалобы на нарушение трудовых прав граждан, 
чаще всего это связано с невыплатой заработной платы. Очень 
много жалоб по ЗАО “Племзавод “Северное”, ООО “Таловские 
лесозаготовки”, ООО “Ермак. СЛПК”, ООО “Кагул” и др. В от-
ношении нерадивых руководителей, не желающих вовремя пла-
тить заработную плату, были вынесены постановления о возбуж-
дении административных производств, по результатам которых 
22 человека привлечены к административной ответственности в 
виде ШТРАФА». Только не надо про кризис и исключительную 
ситуацию, ибо без кризисов капитализм существовать не может.

Ирбейское

У них всё хорошо…
В газете «Эвенкийская жизнь» депутат от ЕР рассказывает о 

том, как их партия заботится о населении, как МНОГО приня-
то жалоб от жителей и как теперь всем стало хорошо. Вот толь-
ко факты мешают радоваться такой благодати. Например, распо-
ложенная рядом информация от другого депутата. В лицее Бай-
кита «учатся дети со всей Байкитской группы поселений. С ди-
ректором лицея депутат обсудил проблемы подготовки кадров, 
в том числе и для нефтегазовой отрасли. Материальная обеспе-
ченность учебного заведения оставляет желать лучшего. Район не 
может выделять на это средства, потому что лицей – федерально-
го подчинения…».

Тура

В реальности – не так
«Заставило меня обратиться в газету «Советское Прианга-

рье» одна неприятная история, в которую, я думаю, попадало не-
мало жителей нашего, да и других районов, посещавших краевую 
поликлинику. Я получила направление в краевую больницу…». И 
дальше В.Ткачёва описывает, с каким отношением столкнулась на 
консультации у невролога. У врача её встретили «жёсткими» воп-
росами: «И зачем вы сюда приехали? А кто вас сюда послал, что 
вам здесь нужно? Инвалидность?». Потом были платные обсле-
дования, и на следующий день – многочасовая очередь на повтор-
ный приём. «Одна женщина тихо заметила: “Всю жизнь прорабо-
тала медиком, но никогда и нигде со мной так  не обращались”. Я 
попала на приём в 6 вечера, но никаких слов, советов, рекоменда-
ций не услышала. Мне дали исписанный листок-заключение со 
словами: “Вам дома всё скажут”. И всё.

И когда я приехала домой, в нашей газете, в материалах, при-
сылаемых из краевого центра, увидела статью “О здравоохране-
нии края: за доступность, качество, эффективность”, появилось 
желание описать и события, и факты уходящего года, связанные 
со здравоохранением в краевой клинике, где с больными людьми 
так обращаются».

Кодинск

Печальная статистика
Демографическую статистику Года семьи даёт газета «Идрин-

ский вестник»: «Смертность превысила рождаемость. По данным 
отдела ЗАГС, в Идринском районе родилось 169 мальчиков и де-
вочек. Заключили брак 67 пар, зарегистрировано 63 развода. Тех, 
кто не дожил до финиша года и покинул этот мир, 240 человек».

Идринское

Посредники жируют
С открытым письмом в газету «Экран-информ» обратились 

работники двух коммунальных предприятий: «До 2008 года 
ООО “Визит” и ООО “Ваше будущее” были одни из самым ста-
бильных предприятий в городе. Наши предприятия осуществля-
ют деятельность по капитальному ремонту, обслуживанию и те-
кущему ремонту жилищного фонда. Работа эта не самая лёгкая… 
Квартиросъёмщик, получая квитанцию по квартплате, видит на-
численные денежки текущего и капитального ремонта, техничес-
кого обслуживания. Это те самые деньги, которые должна полу-
чить обслуживающая организация. Уверяем вас, что до обслужи-
вающих компаний ООО “Визит” и ООО “Ваше будущее” они до-
ходят в мизерном количестве, а капитальный ремонт за 2008 год 
вообще не платится, а это – 2 руб. 63 коп. за кв. м… Так где же де-
ньги за капитальный ремонт, собранные с жителей тех домов, ко-
торые проживают в сфере обслуживания наших организаций?».

Назарово

Разорили «законно»
Газета «Енисейская правда» подводит первые итоги реформы 

лесной отрасли: «Та система, в которой были созданы отдельно 
лесничества и филиалы, может быть и хороша, однако есть боль-
шие “но”. Филиалы должны быть самостоятельными… Предпри-
ятие, заработавшее определённые средства, затем не может их ис-
пользовать в интересах развития своего производства. Возника-
ют проблемы, поскольку создана нединамичная, инерционная, 
неповоротливая система, не способная к развитию и движению 
вперёд. Постоянно не хватает финансовых оборотных средств…

Ухудшения по всем направлениям. Сегодня частные лесоза-
готовительные предприятия не в состоянии оплатить расходы за 
лесной фонд, за оказанные услуги по отводу лесосек. Мы эту ра-
боту выполняем, а денег не получаем, в итоге накопились серьёз-
ные долги. Раньше этот вид работ, выполняемый лесниками, фи-
нансировался из бюджетных средств… Опять же цены, которые 
сложились на рынке пиломатериалов, нас не устраивают. Едва-
едва уложимся в себестоимость реализованной продукции, о при-
былях речи не ведётся.

Если в 80-х годах в лесосеках работали валочные машины, 
бесчекерная и сучкорезная техника, то теперь мы снова верну-
лись к ручному труду: к бензопиле, к топору, к трелёвочным трак-
торам… У нас уже появилась месячная задолженность по заработ-
ной плате. За октябрь работникам филиала зарплату выплатили, 
принимаем меры, чтобы погасить долг за ноябрь».

Енисейск

Такая «объективность»
К 90-летию Тасеевской партизанской республики в газе-

те «Сельский труженик» опубликована статья за подписью 
Н.Подобулкина. Понятно, что в Тасеево неудобно напрямую про-
клинать красных партизан, поэтому автор делает вид некой объ-
ективности: «Каждая сторона считала себя правой и вершила са-
мосуд с сознанием безнаказанности». Сетует, что «живых свиде-
телей того времени уже нет», и теперь не понять, кто был прав. 
Эти рассуждения сильно напоминают требование отменить 
смертную казнь для педофилов-убийц и выпускать их досрочно 
за «примерное поведение». По этой логике маньяк – тоже чело-
век и по-своему прав, если разобраться в его «душе».

Тасеево

В ЗЕРКАЛЕ 
МЕСТНОЙ ПРЕССЫ

Виктор ПЫЖИКОВ

Судьба Родины – моя судьба О тех, кто рядом

Вот что значит 
армейская школа

Во власти ярлыков

Через испытания

Год неграмотной 
молодёжи

Россия на пороге настоящей обра-
зовательной катастрофы. По прогно-
зам специалистов, в этом году поряд-
ка 120 тысяч выпускников школ не по-
лучат аттестата о среднем образова-
нии и выйдут в большую жизнь с так 
называемым «волчьим билетом». 

Дело в том, что в прошлом году завер-
шился длившийся последние семь лет 
т.н. «эксперимент» по проведению госу-
дарственной итоговой аттестации в фор-
ме единого государственного экзамена. С 
2009 года ЕГЭ будет идти в штатном режи-
ме, утверждено новое положение о прове-
дении государственной (итоговой) аттес-
тации обучающихся, освоивших основные 
общеобразовательные программы сред-
него (полного) общего образования.

Теперь выпускники будут сдавать два 
обязательных экзамена – по русскому 
языку и математике. И в случае получения 
неудовлетворительной оценки хотя бы за 
один из них аттестат выпускник не полу-
чит. Число неудовлетворительных оценок 
за ЕГЭ по этим предметам в последние 
годы неуклонно растет. Тестовая система, 
которой, по сути, и является ЕГЭ, полно-
стью не оправдала себя. Теперь же в связи 
кризисом по всей стране идут массовые 
увольнения, и на работу неаттестованным 
выпускникам вряд ли удастся устроиться. 
В течение полугода после окончания шко-
лы произойдет нагнетание острейшей со-
циальной напряженности, которая пере-
растет в мощнейшее социальное потря-
сение. 

Те, кто получат удовлетворительные 
оценки по русскому и математике, смогут 
поступать в вузы. Но абитуриентов ждет 
еще одно препятствие. Кроме русского 
языка (этот экзамен нужен для поступле-
ния на любую специальность) и матема-
тики (она нужна только там, где это – про-
фильный предмет) по каждой специаль-

ности будет три обязательных экзамена 
в форме ЕГЭ. Рособрнадзор выпустил пе-
речень вступительных испытаний в 2009 
г., проанализировав который, эксперты 
пришли к выводу, что при поступлении в 
вуз должны быть учтены пять обязатель-
ных ЕГЭ. Помимо этого, 24 учебным за-
ведениям оставлено право проводить до-
полнительные испытания – собеседова-
ния и письменные работы. Одновремен-
но в вузах сокращают бюджетные места, 
повышают плату за обучение, множество 
университетов и институтов закрывают. 
Таким образом, большинству выпускни-
ков путь в вуз заказан. 

Министр образования Фурсенко пре-
подносит эту зачистку высшего и средне-
го образования как основу для «радикаль-
ного улучшения ситуации», которое яко-
бы должно наступить к 2012 г., после ре-
ализации госпрограммы модернизации. 
И вообще, как сообщают чиновники Ми-
нистерства образования и науки, благо-
даря «новой жизни» вузы получат абиту-
риентов, которые действительно опре-
делились с выбором специальности, и 
количество «случайно поступивших» со-
кратится до минимума. 

Совершенно очевидно, что разрабо-
танная в США и навязанная РФ система 
ЕГЭ – это узаконенное вредительство: 
формализация, попытка привести все 
к некоему среднему знаменателю и, по 
сути, примитивизация образования. 

Система образования РФ переживает 
глубокий системный кризис. Ясно, что так 
называемая программа модернизации, 
провозгласившая в 2000 году идеи повы-
шения качества, эффективности, доступ-
ности образования, провалилась. Остает-
ся добавить, что, согласно указу Медве-
дева, 2009 год в РФ объявлен Годом мо-
лодежи.

По материалам Интернета.

Большинству выпускников школ путь в вуз заказан

Мы и сегодня являемся 
такими же жертвами лжи-
вой пропаганды, какими 
были тогда. Различие толь-
ко в том, что тогда ставки не 
были такими большими. Та-
кой вывод сделала буржу-
азная газета «Delfi» бывшей 
советской республики  Эс-
тонии, в которой развиты 
антирусские настроения. 
Заметьте: газета некомму-
нистическая.

На самом деле мы отлич-
но жили в «это ужасное совет-
ское время». Мало было таких 
людей, которые долго не мог-
ли найти себе работу. Мало 
было таких, у кого не было 
никакой крыши над головой. 
Дети ходили в школу, и ник-
то не голодал. Сейчас дети 
– на улице, селяне – без ра-
боты, а города полны без-
домных.

Навешивание ярлыков 
всегда было средством про-
паганды. «Плохое советс-
кое время и хорошее вре-
мя независимости». Хотя ни 
то, ни другое не соответс-
твует действительности.

Мы и сегодня являемся 
такими же жертвами лживой 
пропаганды, какими были тог-
да. Различие только в том, что 
тогда ставки не были такими 
большими, а игра не была та-
кой насильственной. Игра не 
шла на жизнь или смерть.

В каждом государстве есть 
люди, которые оплачивают 
своими страданиями успех и 
активность удачливых. Стран-
но, что они при всех системах 
те же – те, кто думают сами, 
кто сохраняет совесть и чело-
веческое достоинство. Не под-
даются модным течениям, не 
создают себе удобную жизнь, 
не требуют больших доходов 
за счет других людей, не выго-
няют никого из дома, не насе-

дают и не клевещут, не подни-
мают гвалт, не жалуются в суд 
и не требуют своих прав.

Зато они умеют видеть яв-
ления в правильном свете, и 
даже предвидеть. Каждому 
что-нибудь дано. Те, кто умеет 
хорошо добиваться власти и 
состояния, плохо видят прав-
ду, потому что двум господам 
служить невозможно.

Конечно, многое было 
очень плохо. Конечно, пос-
лушная посредственность 
шла в первых рядах, одобрен-
ная сверху. Но где не так? Ка-
кая система ориентируется 
на талантливого мыслителя, 
на самостоятельного рассу-
дительного человека? Такие 

люди опасны для всех сис-
тем, поскольку они не подда-
ются идеологии и промывке 
мозгов.

Давайте хорошо подума-
ем, прежде чем полностью 
сравнять с землей прежнее 
жизнеустройство! Вместо 
этого можно было бы сохра-
нить хотя бы на первое деся-
тилетие ту часть, которая в 
той системе была хорошей, и 
шаг за шагом изменять то, что 
было плохим.

Если смотреть только 
на инвестиции, богатый вы-
бор товаров, прибыли бога-
чей, зарплаты высокопостав-
ленных руководителей, сов-
ременные здания – тогда, ко-

нечно, все ужасно хорошо. 
Однако такое «благополучие» 
делается совершенно незна-
чительным, если учесть все, 
что было уничтожено, ликви-
дировано, искалечено, отбро-
шено, остановлено, отрезано.

Не говоря уж о том, что ны-
нешняя жизнь не является ни-
каким благополучием. Это как 
раковая опухоль, уничтожаю-
щая живые клетки. Так что мы 
уничтожаем то, что естествен-
но. Продукция наших сельчан 
нам больше не годится, по-
тому что крупные производи-
тели другого мира хотят уто-
пить нас в продуктах массо-
вого производства гигантских 
фабрик.

Сколько у нас еще оста-
лось людей, которые что-ни-
будь производят? Большинс-
тво занимается перепрода-
жей, которую в советское 
время называли спекуля-
цией. И эти торгаши ввозят 
сюда всяческий мусор, ко-
торый никому не нужен. Эс-
тония – как свалка Европы, 
куда сбывают все, что боль-
ше никому не нужно.

Легко управлять наро-
дом, если заставить его вы-
полнять законы, выдуманные 
властью. Однако такой образ 
правления не организует вза-
имоотношения в общества. 
Скорее, он уничтожает естес-
твенную среду обитания лю-
дей. Законы следует издавать, 
исходя из среды обитания, из 
той обстановки, в которой жи-
вет народ.

Тот, кто сажает лес, мо-
жет формировать его по свое-
му желанию. Но уже растущий 
лес быстро не переделаешь. 
В нем изменения надо делать 
осторожно, чтобы не уничто-
жить весь лес целиком.

www. Inosmi.ru.

Неужели в советское время было хуже, чем сейчас?

В республиках бывшего СССР Россия в петле «реформ

Воспоминания о юнос-
ти, о комсомольской мо-
лодости мне очень дороги. 
Именно комсомол дал мне 
путевку в жизнь. Родился 
и вырос я в селе. Помню, 
как восьмилетним маль-
чишкой, в белой рубашке 
и штанишках из домотка-
ного холста, пошел учить-
ся в первый класс. Школа 
располагалась в четырех-
комнатном кулацком доме. 
Здесь я окончил 4 класса. 
Село мое родное – Усть-
Ерба Боградского района – 
было большое, размеща-
лось на берегу Енисея.

Ребят было много, и воз-
никла необходимость строить 
новую школу, чтобы размес-
тить в ней учеников старших 
классов. В этой новой школе 
16-летним комсомольцем я 
и закончил 8 классов. В 1934 
году поступил заочно учиться 
в Абаканское педучилище. В 
1935 вступил в комсомол и по 
направлению райкома комсо-
мола параллельно с учебой в 
Абаканском педучилище про-
должил учиться в Абакано-Пе-
ревозской школе.

Работал учителем, про-
являл высокую требователь-
ность к себе, активность в 
работе, был активным ком-
сомольцем, оказывал поло-
жительное влияние на не-
союзную молодежь. Комсо-
мольцы при активном участии 
сельской молодежи решали 
большие вопросы, связанные 
с пропагандой, и доводили 
до широких масс, разъясняли 
программные решения пар-
тии и советского правительс-
тва.

Мы, комсомольцы, стара-
лись организовать в сельских 
клубах культурный отдых, го-
товили и ставили спектакли на 
злобу дня. Населению все это 
очень нравилось. Вечерами в 
клуб приходили все: и стар и 
млад. Комсомольцы и пере-
довая молодежь беспощадно 
боролись с теми, кто употреб-
лял спиртные напитки, сквер-
нословил. К подобным явле-
ниям были нетерпимы все и 
в школе, и в клубах. Девушки, 
например, объявляли бойкот, 
отказывались танцевать, дру-
жить, общаться с теми, кто 
много пил, курил на людях, 
грязно ругался.

Комсомол настойчиво 
формировал человека, гото-
вил его к труду и обороне, при-
учал к высокой ответственнос-
ти за порученное дело.

Вспоминается такой ха-
рактерный пример того высо-
кого доверия, которым обла-
дал в то время молодежный 
актив – комсомольцы.

В начале лета 1938 года 
меня, 17-летнего, по комсо-
мольской путевке направили в 
управление Енисейского реч-
ного пароходства, где назна-
чили вторым помощником ка-
питана на пароход «Вейнба-
ум». У нас был комсомольский 
экипаж. Первому помощни-
ку капитана Модесту Кузьми-
ну было всего 20 лет, наше-
му капитану – чуть больше: 23 
года. Обновлен был весь эки-
паж практически полностью. 
Это было вызвано массовы-
ми арестами среди речников 
Енисейского управления в пе-
риод «бдительного» руководс-
тва наркома речного флота 
СССР Николая Ежова. И что-
бы изменить ситуацию, заста-
вить пароходы ходить по реке, 
комсомол принял решение и 
выдвинул лозунг, программу 
действий: «Комсомольцы, на 
речной флот!». На основе это-
го решения и стали форми-
роваться комсомольские эки-
пажи судов, в том числе и на 
Енисее. И поставленную пе-
ред ними задачу комсомоль-
цы выполнили.

Уже в 1938 году, осенью, 
в 18 лет, вернулся назад ра-
ботать учителем в начальной 
школе, а через год был назна-
чен заведующим Сарагаш-
ской начальной школой, где 
было 170 учащихся.

Весной 1940 года  закон-
чил педучилище и до ноября, 
до призыва в ряды Красной 
Армии, работал в школе.

Благодарен судьбе, что 
меня направили служить в ба-
тарею управления 661-го ар-
тиллерийского полка, кото-
рым командовал генерал-
майор Котов. Это был грамот-
ный и умелый артиллерист, 
строгий и справедливый ко-
мандир с успешным боевым 
опытом. Он получил орден 
Ленина за активное участие 
в разгроме японской армии у 
озера Хасан.

Перед назначением он 
собрал всех нас, молодых ко-
мандиров-комсомольцев, и 
сказал: «Я надеюсь, что вы, 
комсомольцы, будете моей 
опорой. Вы обеспечите устой-
чивую радио- и телефонную 
связь, точные разведданные и 
будете достойным примером 
для своих подчиненных в вы-
полнении воинского долга».

У меня в подчинении было 
12 радиокорректировщи-
ков. Среди них – комсомоль-
цы: старший сержант Михаил 
Яковлев из Омска, Амгын Иб-
рагимов из Башкирии и дру-
гие. Везде, где служили ком-
сомольцы, там был надежный 
щит. Не щадя жизни они вы-
полняли свой воинский долг.

Комсомольцы нашего по-
коления хотели быть таки-
ми же верными патриотами 
Родины, как славные герои 
Гражданской войны Чапаев, 
писатели Николай Островс-
кий и Аркадий Гайдар.

Книга Николая Островс-
кого «Как закалялась сталь» 
и по сей день является моей 
настольной книгой. В са-
мые трудные минуты жизни 
я открываю ее, перечитывая 
вновь и вновь, нахожу выход 
из сложной ситуации. И сре-
ди моего поколения солдат-
комсомольцев немало ярких 
героев, ставших символами 
отваги и мужества.

Мой комсомольский стаж 
– с 1935 по 1943 год. В годы 
войны пришлось выдержать 
немалые трудности и испы-
тания. Тяжело было терять в 
бою друзей-товарищей, но 
своей чести мы не уронили 
и воинской клятвы – присяги 
Родине – не нарушили.

В 1944 году я стал членом 
партии. В армии прослужил 
до окончания Великой Оте-
чественной войны и разгро-
ма Японии. Вернувшись до-
мой, имея хорошую жизнен-
ную школу, опыт, я научился 
разбираться в людях, знать 
их сильные стороны и ис-
пользовать достоинства на 
общую пользу.

В мирное время активно 
трудился в народном хозяйс-
тве. Деятельно занимался 
общественной работой. Тру-
дился в городском комите-
те партии, был депутатом 
городского Совета. Многие 
годы добросовестно рабо-
тал в народном хозяйстве. 
Мой общий трудовой стаж  – 
57 лет.

Моя работа была высоко 
отмечена. Я удостоен ряда 
боевых и трудовых государс-
твенных наград, отмечен по-
четными званиями и знаками 
трудового отличия. Но глав-
ным было уважение и призна-
ние земляков за мое неуто-
мимое и деятельное жела-
ние честно служить на благо 
общества, активно участво-
вать в развитии и расцвете, 
укреплении экономического 
могущества нашей Родины.

Крепкая трудовая и ду-
ховная закалка, полученная в 
годы комсомольской юности, 
дала мне силы на всю жизнь, 
чтобы прожить ее честно, без 
устали работая для пользы 
Отчизны.

Григорий КУРАШ, ком-
сомолец 1935-1943 годов, 
член партии коммунистов 
с 1944 года и по сей день, 
почетный гражданин горо-
да Назарово.

Путевку в жизнь дал мне комсомол

В ветеранской органи-
зации Ленинского района 
что ни фронтовик – то ле-
генда. Взять хотя бы Ана-
толия Петровича Каритю-
ка. За годы войны у него 
столько всего было, что и 
в романе не изложишь.

В 1941-м Анатолию было 
15 лет. Только что закончил 
семилетку. Первый день 
войны помнит очень хоро-
шо. Накануне  родители ре-
шили отметить день рож-
дения парня, собрать всю 
шумную родню. Но когда в 
воскресный день 22 июня 
спросил у матери, звать ли 
друзей на торжество, услы-
шал в ответ: «Ничего не бу-
дет: началась война».

В тот день еще никто 
не знал, сколько горя при-
несёт война. Город Мо-
гилёв-Подольский враг ок-
купировал в первые дни 
войны. Освободили только 
в 1944 году. Многие горес-
тные моменты пережили 
горожане: первая бомбёж-
ка, первые похороны жертв 
войны, первые оккупанты, 
первые эсэсовцы...

Анатолий Петрович 
вспоминает: 

– За время оккупации мы 
видели всяких фашистов. 
Самыми жестокими оказа-
лись венгры. Они издева-
лись над мирным населе-
нием похлеще немцев. Са-
мыми безобидными были 
итальянцы, которым война 
вроде бы до лампочки. 

С приходом в родной го-
род Красной армии Ана-
толий добровольцем ушел 
на фронт. Его зачисли-
ли в 24-й стрелковый полк 
40-й армии 2-го Украинско-
го фронта.

… Бои, бои! Сколько их 
было  до полной Победы – 
не перечесть! Фронтовые 
дороги ветерана – это Ру-
мыния, Чехословакия, Венг-
рия, Австрия. Много страш-
ных картин войны осталось 
в памяти Анатолия Петро-
вича. Один эпизод потряс 
на всю жизнь: заскочил в 
окоп и увидел только что 
убитого солдата. Он лежал 
на спине, раскинув руки, а 
к губам прилип еще дымя-
щийся окурок…

Свою первую, а за ней 
и вторую, награду фронто-
вик получил в боях за взя-
тие Будапешта и Вены. А 
долгожданный день Побе-
ды он встретил в неболь-
шом чехословацком селе.

Но война для Каритю-
ка на этом не закончилась. 
Принимал участие в по-
давлении чехословацкого 
мятежа, ликвидации банд 
власовцев, националистов 
в Западной Украине, Лит-
ве, Латвии.

Прошедший такую су-
ровую армейскую школу, 
Каритюк стал курсантом 
Саратовского военно-пе-
хотного училища, прошел 
служебную карьеру от ря-
дового до командира роты, 
начальника штаба батальо-
на, а в звании –  от сержан-
та до майора.

Полвека назад Анато-
лий Петрович стал комму-
нистом.

Выйдя в отставку, он не 
сидел дома сложа руки. 
Его знания, опыт приго-
дились в новой должнос-
ти –  военрука школы № 
52 Ленинского района. Он 
умело организовал заня-
тия по огневой подготов-
ке, оборудовал тир, помог 
создать музей боевой сла-
вы. И скоро военруки дру-
гих школ Ленинского райо-
на стали приходить к Кари-
тюку за опытом.

Не случаен такой факт: 
за время его педагогичес-
кой деятельности более 20 
выпускников школы № 52 
поступили в военные учи-
лища и связали свою судь-
бу с Вооруженными сила-
ми.

Многие люди восхища-
ются  офицерской выправ-
кой Каритюка, когда на па-
раде Победы он несёт зна-
мя Ленинского района. В 
свои 84 года он бодр, энер-
гичен.

Федор ЮХНОВЕЦ,
 общественный 

корреспондент.
Ленинский район 

Красноярска.

Он прошёл путь от сержанта до майора


